
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 4 по 11 мая 2018 года 

 

За период с 4 по 11 мая 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 49 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Главной темой недели стали мероприятия, посвящённые 73-й 

годовщине Победы в Великой Отечественной войне.  

Эту дату на Северном Кавказе встретили парадами, авто- и 

мотопробегами, авиашоу, концертами и даже флешмобами, пишет  газета 

"Аргументы и факты - Северный Кавказ", № 19 от 9 мая. Как и в 

предыдущие годы, многие посчитали своим долгом принять участие в акции 

"Бессмертный полк". "Я рад, что у нас появилась такая замечательная 

народная традиция – Бессмертный полк", – говорит депутат Думы 

Ставропольского края Валерий Назаренко. – Я каждый год участвую в 

шествии. Иду в колонне с портретами Героев Советского Союза, 

фотографий фронтовиков-родственников, к сожалению, нет. Ощущаю 

гордость за свою страну". 

Газеты Ставропольского края активно освещали ставший 

традиционным автопробег "Эх, путь-дорожка фронтовая!", координатором 

которого является депутат Думы Ставропольского края  Виктор Лозовой. 

Главная цель мероприятия - увековечивание памяти о Великой 

Отечественной войне. В ходе патриотической акции участников 

напутствовали депутаты краевой Думы Владимир Трухачёв и Виктор 

Лозовой. Информация об этом была опубликована в газетах "Аграрное 

Ставрополье", № 16 от 4 мая, "Голос времени", № 33 от 5 мая, "Вести 

Нефтекумья", № 18 от 4 мая, "Степные зори", № 31 от 4 мая, 

"Приманычские степи", № 31 от 4 мая, "Авангард", № 33 от 8 мая, 

"Благодарненские вести", № 33 от 8 мая, "Петровские вести", № 33 от 8 

мая. 

27 апреля депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов  

вместе с коллективами территориальных отделов администрации 

Новоалександровского городского округа, ветеранами, представителями 

казачества, общественных организаций и коммунальных служб  принял 

участие в закладке Парка Победы на территории летнего лагеря "Дружба". 

Перед акцией на коротком митинге глава Новоалександровского городского 

округа Сергей Сагалаев и Анатолий Жданов поздравили земляков с 

наступающим праздником и призвали молодёжь передавать память о подвиге 

дедов и прадедов  как эстафету новым поколениям, назвав это самым 

важным делом, написала газета "Знамя Труда", № 30 от 4 мая.  
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Накануне Дня Победы в хуторе Утренняя Долина Минераловодского 

городского округа  открыли обновлённую после реконструкции братскую 

могилу солдат, которые пали в боях за освобождение Кавказских 

Минеральных Вод. Мемориал, являющийся символом благодарности 

освободителям,  отремонтировали сотрудники общества "Газпром трансгаз 

Ставрополь". У мемориала в этот день собрались сотни жителей посёлка и 

гостей.  В 1943 году именно здесь в битве за Кавказские Минеральные Воды 

за один день  погибло 370 российских воинов, сообщил телеканал "26 

регион" от 7 мая. Для них эта земля стала братской могилой и имена многих 

из них неизвестны до сих пор. Активисты с помощью архивов смогли 

установить имена 150 воинов, которые раньше считались безымянными. 

Братская могила уже несколько лет нуждалась в ремонте. Сотрудники 

"Газпром трансгаз Ставрополь" полностью отреставрировали памятник, 

установили новую мемориальную плиту, благоустроили прилегающую 

территорию. Как отметил генеральный директор ООО "Газпром трансгаз 

Ставрополь", депутат Думы Ставропольского края  Алексей Завгороднев, 

благодаря поисковикам удалось установить личности ещё 42 погибших здесь 

воинов и вскоре их имена также появятся на памятнике. Он выразил 

надежду, что этот список будет пополняться.  Участники митинга почтили 

память погибших минутой молчания и возложили цветы к монументу. Об 

этой акции также написали газеты "Ставропольские ведомости", № 18 от 

9 мая, "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 19 от 9 мая, "МК-

Кавказ", № 20 от 9 мая, "Ставропольская правда", № 49 от 11 мая.    

Патриотическая акция "Знамя Победы на вершине Бештау", 

стартовавшая в Железноводске 7 лет назад, приобрела межрегиональный 

масштаб, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 8 мая. 5 мая в ней приняли 

участие студенты, кадеты, депутаты, спортсмены, сотрудники 

правоохранительных органов, представители молодёжных и ветеранских 

организаций. Участников восхождения напутствовали председатель 

регионального парламента Геннадий Ягубов, депутат Государственной 

Думы России Ольга Казакова, Герой России, руководитель управления 

учебной и воспитательной работы Следственного комитета Российской 

Федерации Сергей Петров, руководитель следственного управления СКР по 

Ставропольскому краю Игорь Иванов, и конечно, инициатор проведения 

акции депутат краевой Думы Игорь Николаев. На высоте 1401 метр над 

уровнем моря участники восхождения развернули Георгиевскую ленту 

длиной 73 метра и исполнили песни военных лет. В сюжете также было 

показано участие в мероприятии депутата Думы Ставропольского края  

Игоря Андрющенко.  

В Ставрополе в канун празднования Дня Победы состоялся 

торжественный прием ветеранов Великой Отечественной войны и 

Вооруженных сил страны, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 8 мая. Участие 

в нем принял председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

который поздравил ветеранов с праздником. "Дни тяжелой войны длились 
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долго, годы мирной жизни пролетают мгновенно. Я хочу пожелать вам всем 

здоровья. Самое главное – чтобы вы всегда были в строю. Спасибо, что 

сегодня находитесь рядом с нами", - подчеркнул спикер краевого 

парламента. В честь ветеранов на приёме звучали песни военных лет, а также 

слова благодарности и самые теплые пожелания. 

Патриотическая акция "Утро Победы" все прочнее входит в нашу 

жизнь, написала газета "Вечерний Ставрополь", № 82 от 8 мая.  Акция, 

призванная напомнить о величайшей странице отечественной истории, о 

беспримерном героизме советского народа, о жестокой цене, заплаченной за 

Победу, в преддверии 9 мая снова объединила поколения живой нитью 

памяти.  Во дворе по улице Ленина, 287, главными героями, конечно, стали 

представители "золотого" поколения, ветераны в орденах. Пронзительные 

песни военных лет пришли сюда в живом исполнении солистов 

Ставропольской филармонии. Таких акций по Ставрополью пройдут сотни, 

сказал председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Он 

тепло поздравил земляков с наступающим Днём Победы и отметил, что это – 

самый главный для нас праздник и возможность приобщиться к нему должен 

иметь каждый житель края. Депутат краевого парламента Валентина 

Муравьева обратилась к участникам акции, как дочь солдата, воевавшего на 

фронтах Великой Отечественной. Она призналась, что всегда внимательно 

слушала рассказы отца-ветерана, что-то записывала и сделала все, чтобы 

передать память сыну и внукам. 

В канун Дня Победы все 30 участников войны, проживающие на 

территории избирательного округа депутата Думы Ставропольского края 

Игоря Андрющенко, получили от него благодарственные письма и 

продуктовые наборы, сообщили газеты "Рассвет", № 31 от 8 мая и "Заря", 

№ 33-34 от 8 мая, "Приманычские степи", № 32 от 8 мая.  Игорь 

Васильевич сердечно поблагодарил ветеранов за Великую Победу, пожелав 

здоровья и всего самого наилучшего.  

Одним из символов Победы в Пятигорске является мемориал "Огонь 

Вечной Славы" с Постом №1, где несут вахту памяти молодые ребята из 

разных школ города, сообщила газета "Кавказская здравница", № 51 от 10 

мая. Именно 9 мая исполняется сорок пять лет со дня создания этого святого 

места. Для пятигорчан, как и для миллионов наших соотечественников, день 

9 Мая - это "праздник со слезами на глазах". Ведь из 22 тысяч ушедших 

воевать не вернулось 12 тысяч. Редкая семья в городе не переживает утрату 

близкого человека, погибшего в боях за Родину. И вот накануне Дня Победы 

на Посту №1 состоялась праздничная Героическая поверка. У мемориала 

"Огонь Вечной Славы" собрались отряды юнармейцев, ветераны Великой 

Отечественной войны и тыла, постовцы разных поколений, представители 

городской администрации и разных общественных организаций, 

священнослужители а также гости - часовые из таких же 

постов Москвы, Севастополя, Новороссийска, Краснодара, Волгограда и горо

дов Ставрополья. Днем рождения Поста №1 считается 9 мая 1973 года. В 
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День Победы по решению Пятигорского ГК ВЛКСМ у мемориала "Огонь 

Вечной Славы" был установлен постоянный пионерско-комсомольский 

постамент. Первыми часовыми стали: Александр Горбунов и Юрий 

Коноплев, подчасок Ирина Свинторжицкая. Издание отмечает, что 

Александр Горбунов сейчас является депутатом Думы Ставропольского 

края, председателем городского Общественного совета, ректором ПГУ. В 

сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" Александр Павлович рассказал, 

что до сих пор хорошо помнит своих товарищей, с которыми он выполнял 

эту почётную миссию и то чувство гордости, которое переполняло их тогда. 

В сюжете также было показано участие в мероприятии депутата Думы 

Ставропольского края Валентина Аргашокова.  

День Победы в Кисловодске отметили ярко и красочно, невзирая на 

пасмурную погоду. Под проливным дождем больше 5 тысяч человек с 

портретами своих отцов, дедов и прадедов прошли от здания 

администрации г. Кисловодска до мемориального комплекса “Солдатами 

Родины” с веселыми песнями военных лет. На мемориале у Вечного огня 

ветеранов чествовали депутат Думы Ставропольского края Аркадий 

Торосян, глава города, председатель Думы, представители духовенства, 

сообщила газета "КМВ экспресс" от 10 мая. Обращение Аркадия Торосяна 

к участникам мероприятия также было показано на видео к публикации на 

сайте газеты "Ставропольская правда" от 10 мая.  

Вечером 8 мая на центральной площади Буденновска состоялась 

Героическая поверка. К мемориалу "Мать-Родина" пришли 

ветераны, юнармейцы, молодежь и другие жители города, сообщил телеканал 

"Своё ТВ" от 9 мая. На площади собралось более 2 тысяч человек. Во время 

поверки вновь прозвучали страшные цифры времен Великой Отечественной 

войны. При численности населения 32 тысячи человек город направил в 

армию более 20600. Вернулись с фронта - 9 945 человек. Не вернулись с 

полей сражений 3326. С приветственным словом к собравшимся обратились 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, глава 

Буденновского муниципального района Андрей Соколов, глава Буденновска 

Валерий Шевченко и председатель Совета ветеранов Николай Писоцкий. 

Они отметили, что подвиг, совершенный нашим народом во имя свободы и 

независимости Отечества, навечно останется в нашей памяти. Выступающие 

благодарили за мир и свободу, которые ветераны отстояли в годы войны, за 

самоотверженный труд в мирное время. Память погибших почтили минутой 

молчания, возложили цветы и венки к мемориалу, выпустили в небо белые 

шары, как символ скорби и памяти о погибших. После Героической поверки 

люди в память о погибших провели акцию "Свеча Памяти". Держа в руках 

зажженные свечи и факелы, прошли через площадь к Вечному Огню и 

поставили свечи к подножию памятника "Мать-Родина". Об этом же 

сообщил телеканал "26 регион". 

В ставропольских хуторах и аулах стартует большое строительство 

фельдшерско-акушерских пунктов. Об этом говорили на заседании 
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временной комиссии Думы Ставропольского края по вопросам 

совершенствования оказания онкологической помощи и расширения сети 

медицинских учреждений в краевой думе, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 4 мая. Новые фельдшерские пункты появятся в 

Прикалаусском, Тамузловском, Александрии, а также ауле Башанта. И хотя 

смету в профильных ведомствах обещали подготовить к началу июня, 

краевые депутаты сомневаются, что эту работу окончат в срок. Депутат 

Александр Сысоев высказал опасения, что  эта процедура может затянуться 

на длительное время. Между тем, министр здравоохранения Ставропольского 

края Виктор Мажаров назвал вопрос введения этих объектов в строй до 

конца года очень важным. Первичная медицинская помощь должна быть 

доступна каждому жителю края. Такую задачу озвучил Президент в своём 

Послании к Федеральному Собранию в марте этого года, отмечает телеканал 

"26 регион" от 4 мая. Такую задачу перед собой ставят и региональные 

власти. Именно поэтому в правительстве регулярно звучит мысль о 

необходимости не сокращать, а расширять сеть медицинских учреждений. 

Народных избранников смутила повышенная на их взгляд стоимость ФАПов. 

Также думцы потребовали от чиновников, чтобы они назвали чёткие даты 

возведения новых медицинских учреждений. "Давайте чётко поймём, когда 

мы начинаем строить и когда заканчиваем. Это чёткое поручение 

президента начать этим заниматься", - обратился к участникам 

обсуждения  Геннадий Ягубов. Депутаты попросил рационально 

проектировать строительство фельдшерско-акушерских пунктов и возводить 

их не на отшибе, а рядом с коммуникациями. В свою очередь члены 

временной комиссии будут пристально следить за этим и проведут ряд 

выездных заседаний, где на месте проверят качество работ.    

Работа над проектом бюджета прошлого года завершена полностью. Об 

этом на публичных слушаниях с участием депутатов Думы 

Ставропольского края  заявила министр края Лариса Калинченко. 

Основные показатели главного финансового документа удивили многих, 

сообщил телеканал "26 регион" от 4 мая. Впервые за два десятилетия у 

Ставрополья профицитный бюджет – около двух миллиардов рублей на 

остатке. Это результат кропотливой работы министерства финансов и 

правительства региона в целом. Прирост по доходам составил почти 12 млрд 

рублей, а по расходам – более 7 млрд рублей по сравнению с 

соответствующим периодом 2016 года. Почти 90% доходов края – налоги. 

Именно поэтому в правительстве уделяют повышенное внимание качеству их 

сбора. Увеличился и объём дотаций Ставропольскому краю из федерального 

бюджета. В 2017 году правительство практически в три раза увеличило 

финансирование спорта, удвоились и расходы на культурную отрасль, были 

построены и новые досуговые учреждения, а количество мероприятий, 

проводимых в крае, достигло рекордной цифры – 123 тысячи массовых 

акций, конкурсов, фестивалей и концертов. Огромные вложения были 

сделаны и в сферу здравоохранения – более 1 млрд рублей потратили на 
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улучшение материально-технической базы лечебных учреждений. В 61 

больнице был сделан капитальный ремонт, ещё в 31 было закуплено новое 

оборудование. В школах продолжили восстанавливать старые спортивные 

залы, менять кровлю и вставлять новые окна. Более того, правительству 

удалось достигнуть уровня заработной платы бюджетников о котором 

говорил Президент в своих майских указах. Несмотря на это Лариса 

Калинченко отметила, что министерство финансов рассчитывает на 

конструктивную критику, вопросы и предложения, которые позволят 

повысить эффективность расходов, их результативность. И в итоге – 

улучшить качество жизни людей. Уже на майском заседании краевого 

парламента депутаты проголосуют за проект бюджета 2017 года. 

С 23 по 30 апреля в Курском районе Ставрополья на территории, 

прилегающей к населенным пунктам Ага-Батыр и Дыдымкин, экспедиция 

"Вахта памяти" под руководством председателя военно-патриотического 

клуба "Русские витязи" Николая Жмайло искала могилы солдат. 

Значительную помощь в этой работе оказало региональное отделение 

Российского военно-исторического общества, возглавляемое депутатом 

Думы СК Сергеем Шевелёвым, и краевой краеведческий музей, 

предоставивший необходимые архивные документы, отметила газета  

"Ставропольская правда", № 48 от 8 мая. В раскопках участвовали более 

70 человек, разделенных на 12 поисковых групп. Среди них были казаки из 

Зеленокумска, кадеты из 41-й школы и военнослужащие. В ходе поисковых 

работ обнаружили 12 очагов боевых действий. По рельефу местности и 

найденным артефактам реконструировали характер боев. В этих местах 

нашли останки десяти воинов. Торжественная церемония перезахоронения с 

участием почетного караула состоялась 5 мая в центре хутора Дыдымкин у 

памятника советским воинам. 

Председатель комитета краевой Думы по безопасности, 

межпарламентским связям, ветеранским организациям и казачеству Юрий 

Гонтарь принял участие в отчётно-выборном круге Ставропольского 

окружного казачьего общества Терского войска, который прошел в 

г. Георгиевске. Как написали газеты "Георгиевские известия", № 32 от 5 

мая, "Восход", № 30 от 4 мая, "Знамя Труда", № 30 от 4 мая, принявшие в 

круге участие 242 выборных казака из 26 районных и городских казачьих 

обществ СОКО ТВКО заслушали отчет о проделанной работе уходящего в 

добровольную отставку с поста атамана СОКО Александра Журавского, 

который сохраняет при этом должность войскового атамана. Он пожелал 

новому атаману продолжить развитие казачьего кадетского образования в 

крае, а казакам – использовать доходы от арендуемых земельных угодий на 

приобретение и обустройство собственных помещений и спортзалов, для 

занятий с детьми. Подавляющим большинством участников казачьего круга 

атаманом Ставропольского окружного казачьего общества Терского войска 

был избран Сергей Пальчиков.   
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25 апреля в Ставрополе состоялась церемония награждения 

победителей конкурса "УМНИК-2017", организатором которого является 

Федеральный фонд содействия инновациям и его региональные 

представительства, написала газета "Приманычские степи", № 32 от 8 мая. 

Молодые учёные, студенты ставропольских ВУЗов и школ выставляли на суд 

жюри свои изобретения. Разработки ребят связаны и с IT-технологиями, и с 

медициной, и с сельским хозяйством, и с промышленностью. Каждая их них 

призвана делать жизнь человека лучше и проще. Лучшими стали почти сто 

ребят, которые получили  ценные призы и грамоты, а также гранты на 

разработку своих проектов.  

Комитет Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению провёл заседание круглого стола. Его темой стало 

формирование листков нетрудоспособности в формате электронного 

документа на территории Ставропольского края. Участники мероприятия, 

которое провела председатель комитета Валентина Муравьёва, 

рассмотрели основные проблемы внедрения электронного документа и 

информационного взаимодействия в данной сфере, изучили перспективы и 

пути решения актуальных вопросов. Информация пресс-службы Думы 

Ставропольского края об этом была опубликована в газетах  "Сельская новь", 

№ 31 от 8 мая, "Рассвет", № 31 от 8 мая, "Призыв", № 32 от 8 мая и 

"Левокумье", № 34-35 от 8 мая. 

Торжественное собрание по случаю Дня радио прошло в краевом 

правительстве. Там поздравляли работников всех отраслей связи. 

Государственные и отраслевые награды получили 80 связистов. Их вручали 

первый заместитель председателя правительства Ставропольского края Иван 

Ковалёв и председатель комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству краевой Думы Игорь 

Андрющенко, сообщил телеканал  "Своё ТВ" от 8 мая. 

Газета "Наша жизнь", № 31 от 8 мая опубликовала информацию о 

прошедшем 1 мая в селе Пелагиада торжественном мероприятии, 

посвящённом 100-летию Погранвойск России, в котором приняли участие не 

только те, кто имеет принадлежность к этому элитному подразделению 

войск, их родные и близкие, но и ветераны службы, и рядовые жители села. 

Отмечалось, что участие в мероприятии принял и депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Лозовой.  2 мая Виктор Лозовой также 

принял участите в митинге на Аллее Славы в городе Благодарном, 

посвящённом открытию памятника пограничникам всех поколений района. 

Как написала газета "Благодарненские вести", № 33 от 8 мая, в этом 

исторической событии, приуроченном к 100-летию со дня образования 

Пограничной службы Российской Федерации, приняли участие воины-

пограничники из города и сёл Благодарненского городского округа, которым 

в разные годы довелось нести воинскую службу на священных рубежах 

нашей необъятной Родины, их родные и близкие, представители органов 

муниципальной власти, общественных организаций, ветераны и молодёжь.     
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Жителей Ставрополья продолжает волновать мусорная реформа. Их не 

устраивают новые тарифы на вывоз мусора, им непонятно, почему 

региональный оператор не полностью выполняет взятые на себя 

обязательства. Они хотят знать, когда, наконец, в крае решат проблему 

стихийных свалок и построят современные мусороперерабатывающие 

заводы. Эти и другие вопросы в программе "События недели" на телеканале 

ГТРК "Ставрополье" от 6 мая обсудил депутат краевой Думы Александр 

Сысоев. Самый главный вопрос, по словам депутата, заключается в 

открытости и  достоверности информации о деятельности оператора и 

формировании тарифа на основе реально предоставляемых населению услуг, 

а не тех, которые были теоретически рассчитаны. Для снижения тарифов 

депутаты намерены работать над инициативой по исключению из тарифа 

НДС. Не менее злободневным вопросом является и уничтожение малых 

предприятий, которые раньше занимались вывозом мусора на местах.  

В первые дни мая в Железноводске состоялись торжественные 

мероприятия, посвящённые открытию нового курортного сезона. В эти дни 

санатории города представляли свои программы отдыха, а артисты радовали 

присутствующих интересными номерами. В сюжете телеканала "26 регион" 

от 7 мая со словами поздравлений к жителям края обратился депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко. 

На Ставрополье отметили Национальный день донора, который был 

учрежден по инициативе Минздрава РФ еще в 2007 году, написала газета 

"Открытая" от 7 мая. В этот день выездная мобильная бригада 

трансфузиологов работала в Железноводской городской больнице, где 

захотели стать донорами более ста человек. Среди них - сотрудники 

городской администрации, Думы и студенты филиала педагогического 

института. Достойный пример подал депутат краевого парламента от 

Железноводска Игорь Николаев, который является почетным донором 

России. Всю собранную донорскую кровь отправили в Ставрополь в краевой 

банк. 

Ставрополье – край аграрный, житница страны. А значит, главное его 

богатство – земля, пишет газета "Ставропольские губернские ведомости", 

№ 18 от 9 мая. Общая площадь земельного фонда края составляет 6,6 млн 

га, 6,1 млн га из них – земли сельскохозяйственного назначения.  Именно они 

нередко становятся предметом раздора. Находятся ещё среди арендаторов 

люди недобросовестные, которые оставляют после себя бесплодную землю. 

Ведь совсем не случайно 43% владельцев земельных долей передали свои 

наделы новым арендаторам. Ещё 17% собственников земли проголосовали 

против заключения договора аренды, то есть с выбором нового арендатора не 

определились. И 5% владельцев долей ищут правду в судебных инстанциях. 

В прошлом году в крае была создана комиссия для урегулирования 

земельных споров. Через неё проходит большинство земельных конфликтов. 

Но и ей удаётся решить лишь часть проблем. Как признался председатель 

земельной комиссии, депутат краевой Думы Виктор Лозовой, не все 
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конфликты удаётся погасить. "Каждый пайщик имеет право выбрать себе 

арендатора. В противном случае всегда будут недовольные. Считаю, что 

ошибка была допущена, когда придумали деление земли на паи. Деление 

оказалось обезличенным. А это рано или поздно приводит к конфликтам". В 

связи с этим необходимо вносить поправки в закон "Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения". И Министр сельского хозяйства России 

Александр Ткачёв ещё в январе представил в правительство предложения по 

совершенствованию законодательства о сельскохозяйственных землях. 

Министр сообщил, что вопрос совершенствования законодательства о 

сельскохозяйственных землях является одним из важнейших для 

дальнейшего поступательного развития отечественного АПК. 

"Российская газета-Экономика Северного Кавказа", № 97 от 8 мая 
пишет, что сейчас, по документам, пашни занимают на Ставрополье четыре 

миллиона гектаров, еще полтора миллиона - это пастбища. Однако 

полученные в результате космического мониторинга данные показали, что на 

самом деле площадь пашен превышает официальную почти на 10 процентов 

- на 343 тысячи гектаров. Сплошные почвенные обследования в последние 

годы на территории края не проводились, поэтому судить о процессах, 

которые происходят с сельхозземлями, можно только по отдельным 

наблюдениям от федеральных структур. А они свидетельствуют о 

деградации почв. "Вопрос поддержания плодородия для нас приоритетный, 

и региональные власти проводят целый комплекс мер, чтобы ситуация не 

выходила из-под контроля", - отметил министр сельского хозяйства 

Ставрополья Владимир Ситников. По его словам, бездумная распашка также 

приводит к снижению плодородия. Есть примеры распаханных склонов с 

углом поверхности свыше семи градусов, прибрежных защитных полос до 

границы воды, засоленных, эрозионно опасных, деградированных земель. 

Выход из ситуации специалисты видят во включении сведений о видах 

земельных угодий в Единый государственный реестр, но для этого требуются 

решения на федеральном уровне. Краевые же депутаты готовы участвовать в 

подготовке соответствующих законодательных предложений.  

Война отняла у них детство, и многим из этих людей, находящимся 

уже в преклонном возрасте, и сейчас живется очень нелегко. Власти могли 

бы улучшить их участь, установить статус, назначить ежемесячное пособие, 

дать некие социальные льготы, но законопроект о детях войны несколько 

лет не рассматривается федеральными парламентариями. И краевые 

депутаты игнорируют аналогичный региональный документ. Почему так 

происходит, накануне Дня Победы председатель краевого совета ветеранов 

Алексей Гоноченко рассказал корреспонденту газеты "Ставропольские 

губернские ведомости". По его словам, законопроект о детях войны был 

внесён в краевую Думу ещё в 2007 году. Но, к сожалению, рассмотрение 

было сорвано в связи с неявкой депутатов фракции "Единая Россия". "И 

сегодня мы настаиваем, чтобы этот вопрос был решен на региональном 

уровне, однако под разными предлогами единороссы уходят от обсуждения 
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этой темы, - говорит Гоноченко. -  Притом, что около 20 регионов в стране 

приняли свои местные законы в отношении детей войны. Число таких 

субъектов хоть и медленно, но растет. В этих территориях люди, 

пережившие ужасы и тяготы войны в детском возрасте, получают пособия 

в размере 500-1000 рублей или льготы по оплате услуг ЖКХ. Правда, есть 

федеральный закон, который говорит, что поддержку гражданин может 

иметь только одного вида. То есть если ты получаешь льготы как ветеран 

труда, то на льготы как ребенок войны уже не имеешь право. Поэтому в 

регионах, где приняты соответствующие законы, не все дети войны 

получают пособия или льготы по оплате коммунальных услуг, а только те, 

кто до этого вообще не имел льгот. Мне кажется это несправедливым. Как 

правило, те люди, которые много и хорошо работали, заслужили и уже 

имеют какие-то льготы. И на этом основании лишать их поддержки за 

статус детей войны неправильно. Чтобы устранить эту несправедливость, 

нужно внести поправки в федеральное законодательство. Но мы считаем 

важным сейчас узаконить хотя бы статус детей войны. А льготы - уже 

дело второе". Об этом написала газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 18 от 9 мая  
 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравления с 73-летней годовщиной Победы в Великой 

Отечественной войне опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 48 от 8 мая, 

"Вечерний Ставрополь", № 82 от 8 мая, "Приманычские степи", № 32 от 8 

мая, "Авангард", № 33 от 8 мая, "Наша жизнь", № 31 от 8 мая, "Нива", № 

31 от 8 мая, "Степновские вести", №33 от 8 мая, "Панорама нашей жизни", 

№35 от 8 мая, "Александровская жизнь", №33 от 8 мая, "Искра", № 32 от 8 

мая, "Призыв", № 32 от 8 мая, "Благодарненские вести", № 33 от 8 мая, 

"Вестник Прикумья", № 32 от 8 мая, "Кавказская здравница", № 51 от 10 

мая; В.В. Надеин - в газетах "Авангард", № 33 от 8 мая, "Георгиевские 

известия", № 33 от 8 мая, "Александровская жизнь", №33 от 8 мая; 

И.И. Киц – в газетах "Вести Нефтекумья", № 18 от 4 мая, "Восход", №31 

от 8 мая, "Левокумье", № 34-35 от 8 мая; А.И. Жданов, Л.Л. Редько - в 

газетах "Сельская новь", № 31 от 8 мая, "Знамя труда", № 31 от 8 мая; 

В.И. Трухачёв – в газетах "Аграрное Ставрополье", № 16 от 4 мая, 

"Вечерний Ставрополь", № 82 от 8 мая, "Вперёд", № 35-36 от 8 мая, 

"Петровские вести", № 33 от 8 мая; А.В. Завгороднев –  в газете "Наше 

время", № 33 от 8 мая; В.Н. Назаренко - в газете "Георгиевские известия", 

№ 33 от 8 мая; А.Н. Назаренко - в газете "Благодарненские вести", № 33 от 

8 мая; Д.И. Шуваев - в газетах "Степновские вести", №33 от 8 мая, 

"Панорама нашей жизни", №35 от 8 мая; И.В. Андрющенко - в газетах 

"Рассвет", № 31 от 8 мая, "Заря", № 33-34 от 8 мая; Д.Ф. Айтов,  

В.М. Афанасов - в газете "Искра", № 32 от 8 мая; Н.А. Мурашко - в газете 

"Призыв", № 32 от 8 мая; Р.А. Можейко - в газете "Левокумье", № 34-35 от 
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8 мая; А.Г. Торосян –  в газете "КМВ экспресс" от 8 мая; И.А. Богачёв – в 

газете  "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 19 от 9 мая. 

В газете "Ставропольская правда", № 48 от 8 мая были 

опубликованы слова соболезнований заместителю председателя комитета 

Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям П.П. Марченко в связи со смертью 

его брата Александра Петровича от имени депутатов и сотрудников аппарата 

Думы Ставропольского края, а также губернатора и правительства 

Ставропольского края.  
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